

TRANSCRIPCIÓN 1

LOCUTOR: Berta, ¿cuál es tu próximo reto?

ALPINISTA: La meta que me he fijado para este año es acabar los ochomiles que me faltan.

LOCUTOR: ¿Les puedes explicar a nuestros oyentes qué es eso de los ochomiles?

ALPINISTA: Se trata de las montañas más altas del mundo, las que superan los 8.000 metros de altitud.

LOCUTOR: ¿Cuántas son?

ALPINISTA: Hay catorce, todas ellas situadas en Asia: Nepal, Pakistán, Tíbet...

LOCUTOR: Y hasta ahora, ¿cuántas has escalado?

ALPINISTA: De momento llevo once, me faltan tres. El Nanga Parbat en Pakistán, el Annapurna en Nepal y el famoso K2. La verdad es que nunca había pensado que podría completar el reto, pero aquí estamos, a punto de completarlo.

LOCUTOR: ¿Cuántas personas forman el equipo?

ALPINISTA: De Pamplona somos seis y también hay dos franceses y luego siempre contratamos algún apoyo en el lugar: sherpas, porteadores...

LOCUTOR: En tu opinión, ¿Qué características debe tener alguien que se quiera enfrentar a un reto de estas características?

ALPINISTA: A ver, hay que estar acostumbrado a las alturas y estar en muy buena forma física. Piensa que nosotros hacemos las ascensiones sin botellas de oxígeno, además de la forma física es fundamental la fortaleza mental. Yo diría que es lo principal, tener una capacidad de sufrimiento fuera de lo común.

LOCUTOR: ¿Qué piensas de las colas que se veían en el monte Everest el pasado verano para ascender a la cima?

ALPINISTA: Se trata de un nuevo tipo de turismo. Son gente que quiere alcanzar la cima del mundo y contratan a un equipo que les prepara todo lo necesario. Suben con botellas de oxígeno, es algo que cualquiera que esté en forma y bien asesorado puede hacer, pero creo que es algo que se aleja del espíritu del alpinismo. Pienso que no tiene nada que ver con lo que hacemos nosotros.

LOCUTOR: ¿Qué es para ti la montaña?

ALPINISTA: Una forma de vida, mi hábitat natural. No sabría estar lejos de ella más de dos días. Necesito saber que está cerca.

LOCUTOR: Bueno Berta, se nos acaba el tiempo. Gracias por venir a nuestro programa. Te deseamos lo mejor y esperamos verte una vez hayas cumplido tu objetivo.

ALPINISTA: Gracias, en cuanto hayamos alcanzado nuestro objetivo, volveré al programa para contarlo. ¡Hasta pronto!

TRANSCRIPCIÓN 2

Nadia: ¡Ay, qué emoción ir a España! Me has hablado tanto de tu país que me muero por conocerlo.

Jacobo: Y yo por volver. Hace cuatro años que no voy a mi tierra. Echo mucho de menos mi Galicia natal. Además, tengo muchas ganas de que mi familia te conozca.

Nadia: Y yo de conocerles a ellos. Bueno, a ver, entonces empezamos por tu tierra, por Galicia, ¿verdad?

Jacobo: Claro. Si vamos diez días, lo mínimo para estar con la familia son cuatro o cinco días. Además, quiero enseñarte mi ciudad, Santiago de Compostela. Tenemos una catedral preciosa, etapa final para todos los peregrinos que hacen el Camino de Santiago. Quiero enseñarte todos los rincones de mi infancia. Santiago te va a encantar. Y vas a comer la mejor comida del mundo, sobre todo el mejor marisco. Ya verás ...

Nadia: Mmmm, qué bien suena todo eso. Así que ..., estaríamos unos cuatro días en Galicia.

Jacobo: Sí, ¿te parece bien? Dos días en Santiago, para poder estar con la familia, y otros dos para ir a la Coruña y a Orense, y volver a dormir a casa.

Nadia: Me parece una buena idea. Si estuviéramos menos tiempo, tus padres se enfadarían. Bueno, nos quedan seis días, ¿cómo los distribuimos? Ya sabes que quiero conocer Barcelona y empararme de Gaudí, quiero ir a Valencia, a Madrid, a La Mancha (la tierra de El Quijote) y, por supuesto, a toda Andalucía.

Jacobo: Nadia, tú sabes perfectamente que eso es imposible. Nos pasaríamos el tiempo yendo de un sitio a otro. Eso sería atravesar España de punta a punta. Demasiados kilómetros y poco tiempo para disfrutar de las cosas tranquilamente. Yo dejaría Cataluña y Valencia para un próximo viaje, y entonces conoceríamos toda la costa mediterránea. Y para otro La Mancha y otros lugares de Castilla y León, que son preciosos.

Nadia: ¡Ay, qué pesar no ir! Pero tienes razón, es imposible, no hay tiempo material para todo.